



PREESCOLAR Y PRIMARIA

Reflexiones Lasallistas

Noviembre 2024

MIN!

CALENDARIO NOVIEMBRE

LUNES 4

MARTES 5

MIÉRCOLES 6

JUEVES 7

VIERNES 8

LUNES 11

MARTES 12

MIÉRCOLES 13

JUEVES 14

VIERNES 15

LUNES 18

MARTES 19

MIÉRCOLES 20

JUEVES 21

VIERNES 22



Reflexiones Lasallistas 24-25 Noviembre 2024

PREESCOLAR Y PRIMARIA



**NOVIEMBRE
LUNES 04**



**Lema Mensual:
Soy humano**

Hecho: Evangelio. San Marcos 12, 28-34

En aquel tiempo, uno de los escribas se acercó a Jesús y le preguntó: “¿Cuál es el primero de todos los mandamientos?”. Jesús le respondió: “El primero es: Escucha, Israel: El Señor, nuestro Dios, es el único Señor; amarás al Señor, tu Dios, con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente y con todas tus fuerzas. El segundo es éste: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. No hay ningún mandamiento mayor que éstos”. El escriba replicó: “Muy bien, Maestro. Tienes razón, cuando dices que el Señor es único y que no hay otro fuera de él, y amarlo con todo el corazón, con toda el alma, con todas las fuerzas, y amar al prójimo como a uno mismo, vale más que todos los holocaustos y sacrificios”. Jesús, viendo que había hablado sensatamente, le dijo: “No estás lejos del Reino de Dios”. Y ya nadie se atrevió a hacerle más preguntas.

Palabra del Señor.

ACOMPAÑAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Qué es un mandamiento y por qué crees que este escriba le preguntó a Jesús cuál es el más importante?</p> <p>¿Tú tienes alguna regla o enseñanza que consideras la más importante? ¿Cuál es y por qué?</p> <p>¿Cómo puedes amar a Dios con todo tu corazón, alma, mente y fuerzas?</p>
MÁXIMA	<i>“Ama a Dios y a tu prójimo como a ti mismo”.</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina un compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



**NOVIEMBRE
MARTES 5**



**Lema Mensual:
Soy humano**

Hecho: El sabio

Cuentan que, en un antiguo reino, habitaba un hombre que era conocido en todas partes por su gran sabiduría. Al comienzo solo aconsejaba a sus familiares y amigos cercanos. Sin embargo, su fama creció tanto que el propio rey lo llamaba frecuentemente para consultarlo. Todos los días llegaban muchas personas a recibir sus sabios consejos. Sin embargo, el sabio notó que había varios que iban todas las semanas. Lo peor es que siempre le contaban los mismos problemas y luego escuchaban el mismo consejo, pero no lo ponían en práctica. Todo se había convertido en un círculo vicioso. Un día, el sabio reunió a todos esos consultantes frecuentes. Luego les contó un chiste tan divertido, que llevó a que casi todos se doblaran de la risa. Después esperó un rato y volvió a contar el mismo chiste. Siguió contándolo por tres horas. Al final, todos estaban desesperados. Entonces el sabio les dijo: “¿por qué no pueden reírse varias veces del mismo chiste, *pero sí pueden llorar mil veces por el mismo problema?* ”.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Por qué es importante no estancarnos, sino esforzarnos para cada vez ser mejores?</p> <p>¿Por qué es bueno buscar solución a algún conflicto o problema que tengamos y no sólo quejarnos, sin hacer nada por superar la situación?</p>
MÁXIMA	<i>“La fuerza de voluntad nos ayuda a ser mejores”.</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



**NOVIEMBRE
MIÉRCOLES 6**



**Lema Mensual:
Soy humano**

Hecho: Beatos Mártires de España

El 6 de noviembre la Iglesia católica celebra la memoria de un significativo grupo de Hermanos de las Escuelas Cristianas que fueron perseguidos y martirizados en diversas partes de España. En el año de 1931, la II República Española, llegó impregnada de fuerte anticlericalismo (que tiene o muestra enemistad contra el clero o contra la Iglesia) que trajo acciones de represión y violencia, desencadenando la mayor persecución religiosa de la historia, desde los tiempos de Roma. Fueron años trágicos y, gloriosos a la vez, por el testimonio tan elocuente de cristianos de todos los sectores de la vida cristiana. Nuestros mártires son un regalo para el Instituto, pero también para la Iglesia y para el mundo. Ellos nos indican el camino a seguir e imitar: Vivir para los demás y morir antes que renegar de la propia fe. Pidamos la intercesión de los Hermanos mártires de España para que seamos fieles en nuestra misión al servicio del Evangelio, incluso hasta las últimas consecuencias.

Video de complemento:



<https://youtu.be/571JuuUpQj4?si=nX9S0FcDh1CvbdVG>

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Sabes qué es un beato?</p> <p>¿Sabes qué es un mártir?</p> <p>¿Qué ejemplo te deja el testimonio de los Beatos Mártires de España?</p>	
MÁXIMA	<p><i>“Vivir para los demás”.</i></p>	
COMPROMISO		TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>		<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



NOVIEMBRE
JUEVES 7



Lema Mensual:
Soy humano

Hecho: Los dos amigos

En cierta ocasión, dos grandes amigos decidieron hacer una travesía por el desierto. Uno confiaba en el otro ciegamente y sentían que no habría mejor compañía. Sin embargo, cuando ya estaban cansados tuvieron desacuerdos en sus opiniones. Del desacuerdo pasaron a una discusión y de esta a un debate encendido. La situación llegó a tal extremo que, en un momento dado, uno de los amigos golpeó al otro. Enseguida se dio cuenta de su error y le pidió perdón. Entonces, el que había sido golpeado, escribió en la arena: *“Mi mejor amigo me golpeó”*.

Continuaron el camino y más adelante se encontraron con un extraño oasis. Todavía no habían entrado en él, cuando el suelo comenzó a moverse. El amigo que había sido golpeado comenzó a hundirse. Era una especie de pantano. Como pudo, su amigo se estiró, poniendo en riesgo su vida, y lo rescató.

Fue entonces cuando el chico, que primero había sido golpeado y luego rescatado, escribió sobre una piedra: *“mi mejor amigo me salvó la vida”*. El otro lo miraba con curiosidad, así que le explicó: *“entre amigos, las ofensas solo se escriben para que se las lleve el viento. En cambio, los favores se graban hondo en la piedra para que no se olviden nunca”*.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Por qué la amistad debe ser más fuerte que los desacuerdos o discusiones que puedan surgir entre amigos?</p> <p>¿Qué debemos hacer para recuperar la amistad con algún compañero con el que nos hayamos peleado?</p>
MÁXIMA	<i>“Los favores no se deben olvidar”.</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina un compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



**NOVIEMBRE
VIERNES 8**



**Lema Mensual:
Soy humano**

Hecho: El león codicioso

Esta es la historia de un león soberbio que estaba hambriento. Llevaba un rato largo sin comer y tenía pegadas las tripas. Sabía que en el lugar en donde estaba no abundaban las presas. Comprendió que debía ser paciente y acechar con mucha cautela, ya que, si aparecía alguna presa y la perdía, no iba a encontrar otra tan fácilmente.

El león se quedó muy quieto, detrás de un matorral. Pasaron algunas horas y no aparecía nada. Sin embargo, cuando ya estaba desanimado, en una zona cercana apareció una liebre. Había un pastizal y la liebre salió a comer la hierba, desprevenidamente. El león sabía que las liebres son muy rápidas, así que debía lanzar un ataque contundente y súbito. De lo contrario, con toda seguridad, la liebre se escaparía. Esperó un rato y se puso en guardia. Cuando iba a echarse encima de su presa, vio de pronto que un hermoso venado estaba caminando a unos metros de allí. La boca se le hizo agua. En un par de segundos cambió sus planes y atacó al venado, que había tenido tiempo de verlo y se echó a correr. La liebre, por supuesto, se escapó. Esta es una de las historias con moraleja que nos enseña a no perder lo que ya tenemos asegurado por aquello que nos seduce de repente.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿En el lugar del león, tú qué hubieras hecho?</p> <p>¿Por qué es importante valorar lo que se tiene?</p> <p>¿Cuáles creen que son las consecuencias de ser codiciosos?</p>
MÁXIMA	<i>“Valoremos lo que tenemos”.</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



**NOVIEMBRE
LUNES 11**



**Lema Mensual:
Soy humano**

Hecho: Evangelio, San Marcos 12, 38-44

En aquel tiempo, enseñaba Jesús a la multitud y le decía: “¡Cuidado con los escribas! Les encanta pasearse con amplios ropajes y recibir reverencias en las calles; buscan los asientos de honor en las sinagogas y los primeros puestos en los banquetes; se echan sobre los bienes de las viudas haciendo ostentación de largos rezos. Estos recibirán un castigo muy riguroso”.

En una ocasión Jesús estaba sentado frente a las alcancías del templo, mirando cómo la gente echaba allí sus monedas. Muchos ricos daban en abundancia. En esto, se acercó una viuda pobre y echó dos moneditas de muy poco valor. Llamando entonces a sus discípulos, Jesús les dijo: “Yo les aseguro que esa pobre viuda ha echado en la alcancía más que todos. Porque los demás han echado de lo que les sobraba; pero ésta, en su pobreza ha echado todo lo que tenía para vivir”.

Palabra del Señor.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Qué te llama la atención del evangelio?</p> <p>¿Cuál es el personaje al que alaba Jesús y por qué?</p> <p>¿Cómo puedo dar de corazón a los demás?</p>
MÁXIMA	<i>“Dio todo lo que tenía para vivir”.</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



NOVIEMBRE
MARTES 12



Lema Mensual:
Soy humano

Hecho: El hombre feliz

Había una vez un rey muy anciano que enfermó. Era un hombre muy poderoso, y se resistía a morir, así que mandó llamar a los mejores médicos del reino. Como ninguno consiguió dar con el remedio a su mal, ordenó traer médicos de todo el mundo, pero la respuesta siempre era la misma: – Es usted muy anciano, majestad, y no hay remedio contra la edad. Morirá en poco tiempo. El rey, a pesar de todas estas explicaciones, mandó traer a un hombre muy sabio que vivía lejos, en una montaña. Estaba considerado como el hombre más sabio del planeta. Después de hablar un poco con el rey, le dijo: –Solo conseguirá curarse si encuentra al hombre más feliz del reino y se pone su camisa. Tendrá que ser aquel que sea feliz con lo que tiene, que no le pida nada a la vida. El rey se puso muy contento. ¡Al fin tenía un antídoto! Así que mandó a sus consejeros a buscar a aquel hombre. Y ellos encontraron muchos que decían ser ricos y felices, pero cuando les preguntaban si echaban de menos algo, siempre respondían. ¡Nunca estaban del todo satisfechos! Hasta que una noche, en unas tierras lejanas, los consejeros escucharon a un hombre en un bar dar un golpe en la mesa con una cerveza en la mano y decir: – ¡Yo no le pido más a mi vida! Era un hombre bastante pobre, porque tenía el abrigo remendado y los pantalones raídos, pero sin duda, podría ser el que buscaban. –Necesitamos que nos acompañes. El rey te está buscando. Puedes curarle y hacerte muy rico- le dijeron. –¿Rico? Yo ya soy rico y feliz. ¿Para qué viajar tan lejos para salvar a un rey viejo? Estoy bien donde estoy, gracias. –No lo has entendido... te hablamos de oro, mucho oro. Pero no había manera. ¡Imposible sobornar a ese hombre! Definitivamente, era el que buscaban. No había nadie tan feliz con lo que tenía. Así que los consejeros decidieron llevárselo a la fuerza. Le dieron un golpe, lo metieron en un saco y se fueron de vuelta al castillo. Cuando lo vio, el rey dijo: –¡Rápido, quítenle la camisa y dénmela para que me cure! Pero entonces, los consejeros, al quitarle el abrigo al pobre, solo encontraron un viejo chaleco. –Majestad... es tan pobre que no tiene camisa... El rey entonces, expulsando un largo gemido, murió.

Los consejeros se dieron cuenta entonces de lo que el sabio quería decir: no existe en el mundo ninguna persona que tenga todo lo que necesita, pero sí lo que desea. Y por supuesto, también entendieron que ni siquiera los reyes pueden vivir para siempre.

<p>ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO</p>	<p>¿Por qué creen que era mucho más feliz el hombre pobre y sin camisa que el rico rey al que no parecía bastarle su riqueza?</p> <p>¿Qué creen que es más necesario para el ser humano, las riquezas materiales o las riquezas que no se pueden comprar con dinero?</p>
<p>MÁXIMA</p>	<p><i>“La verdadera felicidad es disfrutar de lo que se tiene”.</i></p>
<p>COMPROMISO</p>	<p>TOMA DE CONCIENCIA</p>
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



NOVIEMBRE
MIÉRCOLES 13



Lema Mensual:
Soy humano

Hecho: El carrete maravilloso

Hace mucho tiempo, existió un rey bondadoso y trabajador, que tenía **un hijo muy perezoso** y falto de ilusiones, al que no le apetecía hacer nunca nada. No hacía más que quejarse todo el rato y responder con malas palabras cada vez que le ordenaban hacer una tarea: – ¡Ojalá fuera ya mayor para poder ser rey y hacer lo que quisiera! Un día, el príncipe **encontró un carrete de hilo de oro** sobre su cama y, para su sorpresa, el carrete le habló: – Soy un carrete especial. **Represento tu vida**, toda tu vida, desde el principio hasta el final. ¿Ves que sobresale un poco de hilo? Son los años que ya has vivido. Si tiras del hilo, tu vida avanzará. Debes tratarme con cuidado, porque el hilo que desenrolles, **no podrá volver a su lugar**. Puedes tirar del hilo y pasar a otra etapa de tu vida si quieres, pero recuerda, los años que saltes, no volverán. Piénsalo bien. – ¡Maravilloso!– respondió asombrado el príncipe –siempre he querido ser más mayor. Así que, sin pensarlo más, tiró del carrete. ¡Se moría de curiosidad por saber si lo que decía era verdad! Se miró en un espejo que tenía en su cuarto y efectivamente, ya no era un adolescente, sino un joven apuesto de unos 20 años, pero de pronto el príncipe pensó que con esa edad tendría que trabajar mucho, así que decidió tirar un poco más, y se hizo algo más mayor. Tenía unos 35 años, una espesa barba y una corona en la cabeza... ¡era rey! – ¡Es la corona de mi padre! ¡Ya soy rey!– gritó entusiasmado. Pero aún no estaba conforme, porque le entró curiosidad por saber **cómo serían su mujer y sus hijos**, y volvió a tirar del carrete. Al instante apareció junto a él una hermosa mujer de largos cabellos dorados y cuatro niños sonrosados. – ¡Qué bella es mi mujer y qué lindos son mis hijos!– se dijo el príncipe. Pero... ¿Cómo serán mis hijos de mayores? Así que el príncipe volvió a tirar del hilo y sus hijos de pronto crecieron. Eran unos hombres hechos y derechos. Entonces es cuando se dio cuenta de su error. Se miró al espejo y vio un hombre anciano, enjuto, encorvado de pelo blanco y rostro consumido. – ¡No! ¿Qué es esto? – dijo entonces el príncipe– ¡Soy un anciano decrepito! – dijo angustiado. Miró el carrete y vio **que ya quedaba muy poco hilo**. Su vida estaba llegando a su fin. Intentó enrollar de nuevo el hilo, totalmente desesperado, pero no pudo. – Te advertí– dijo el carrete– Y no me hiciste caso. Ahora no hay vuelta atrás y toda tu vida se ha esfumado. Has desperdiciado tu vida y ahora debes acabar... El viejo rey asintió. Cabizbajo, salió al jardín **para vivir sus últimos minutos de vida**. Bajo el sol de primavera y entre árboles repletos de flores, el rey murió.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿A ti, qué cosas te gustan hacer y cuáles te gustaría evitar?</p> <p>¿Qué cosas disfrutas de tu vida ahora mismo? ¿Por qué es importante disfrutar el presente?</p>
MÁXIMA	<p><i>“Disfrutemos a plenitud cada etapa de nuestra vida”.</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Al término de la jornada escolar se realiza la Toma de conciencia sobre lo que se hizo.</p>



NOVIEMBRE
JUEVES 14



Lema Mensual:
Soy humano

Hecho: Cuma y las entrañas de la tierra

Cuenta **una leyenda del Caribe** que hace mucho, pero mucho tiempo, la Tierra era plana, completamente plana. Y **las personas que vivían cerca del mar**, siempre estaban atemorizadas porque pensaban que el agua entraría en sus viviendas y zonas de cultivo. Un día, todos estos hombres y mujeres pidieron ayuda a Caruba, el rey de todos los dioses. Él a su vez, conmovido por el miedo de los humanos, decidió comentarlo con su hijo Cuma. – Hijo, baja a la Tierra y busca una solución para este problema. Cuma obedeció a su padre, con un poco de desgano, porque era un tanto holgazán. Pero como en el fondo era bondadoso, bajó a la Tierra. Y, después de observarlo todo con detenimiento, tuvo una idea: – Si coloco enormes rocas a lo largo de toda la orilla, el agua no podrá llegar hasta ellos... Pero claro, ese trabajo **requería mucho esfuerzo**, y Cuma nunca encontraba el momento para comenzar, así que pasaron los días y aún no había hecho nada. Al cabo de unos meses, se desató una fuerte tormenta que hizo crecer el nivel de las aguas. El mar entró en la zona habitada y se llevó por delante todas las cosechas y muchas viviendas. **El dios Caruba se enfadó mucho** y mandó llamar a su hijo: – ¡Cuma! Te pedí que hicieras algo para evitar que el agua llegara hasta la zona en donde viven los humanos. ¡Y no hiciste nada! Eres desobediente y holgazán y a partir de ahora vivirás en las entrañas de la Tierra. Cuma apareció entonces **en el centro de la Tierra**, en un lugar oscuro y de estrechos pasadizos. Y por mucho que intentó encontrar la salida gateando, no la encontró. Desesperado, golpeó los pasadizos con tanta fuerza, que toda la Tierra se movió y las rocas del exterior comenzaron a ascender. Al día siguiente de esos temblores, las personas, al salir de sus casas, contemplaron algo increíble: – ¡Mirad! ¡La orilla se ha elevado y el mar ya no podrá llegar hasta nosotros! ¡Y fíjense en esas rocas gigantescas que se elevan hacia el cielo! Sin querer, Cuma **había conseguido mover la Tierra** y crear, al agitarla, las montañas y los precipicios. Aún hoy de vez en cuando Cuma golpea de nuevo las entrañas de la Tierra, en busca de una salida. Es cuando se produce **un terremoto**.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Por qué ser obedientes es una necesidad?</p> <p>¿Por qué la holgazanería nos puede llevar a tener muchos problemas?</p> <p>¿Por qué debemos terminar todo lo que empezamos?</p>
MÁXIMA	<p><i>“No dejemos para mañana lo que podemos hacer hoy”.</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



Regresar



**NOVIEMBRE
VIERNES 15**



**Lema Mensual:
Soy humano**

Hecho: La necesidades básicas de los seres vivos

Video 2:56 minutos. Las necesidades de los seres vivos (videoclase)



<https://www.youtube.com/watch?v=eN33P55zgOs>

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Por qué son importantes cada una de estas necesidades?</p> <p>¿Qué pasaría si no podemos satisfacer alguna de estas necesidades?</p>	
MÁXIMA	<p><i>“Cuidar las necesidades de los demás es respetar la creación”.</i></p>	
COMPROMISO		TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>		<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



**NOVIEMBRE
LUNES 18**



**Lema Mensual:
Soy humano**

Hecho: Evangelio San Marcos 13, 24-32

En aquel tiempo, Jesús dijo a sus discípulos: “Cuando lleguen aquellos días, después de la gran tribulación, la luz del sol se apagará, no brillará la luna, caerán del cielo las estrellas y el universo entero se conmoverá. Entonces verán venir al Hijo del hombre sobre las nubes con gran poder y majestad. Y el enviará a sus ángeles a congregar a sus elegidos desde los cuatro puntos cardinales y desde lo más profundo de la tierra a lo más alto del cielo. Entiendan esto con el ejemplo de la higuera: Cuando las ramas se ponen tiernas y brotan las hojas, ustedes saben que el verano está cerca. Así también, cuando vean ustedes que suceden estas cosas, sepan que el fin ya está cerca, ya está a la puerta. En verdad que no pasará esta generación sin que todo esto se cumpla. Podrán dejar de existir el cielo y la tierra, pero mis palabras no dejarán de cumplirse. Nadie conoce el día ni la hora. Ni los ángeles del cielo ni el Hijo; solamente el Padre”.

Palabra del Señor.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Cómo podemos saber nosotros cuándo algo importante está por suceder, como los discípulos con la higuera?</p> <p>¿Cómo podemos prepararnos para algo importante si no sabemos exactamente cuándo sucederá?</p> <p>¿Qué cosas podemos hacer en nuestra vida diaria para estar preparados y atentos como Jesús nos pide?</p>
MÁXIMA	<i>“Vivamos llenos de optimismo, alegría y esperanza”.</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



**NOVIEMBRE
MARTES 19**



**Lema Mensual:
Soy humano**

Hecho: El elefante y la alondra

El elefante y la alondra eran amigos. La alondra le señalaba al elefante los rincones más sombreados de la selva, y el elefante protegía con su presencia nocturna el nido de la alondra de serpientes voraces y ardillas rapaces.

Un día el elefante le dijo a la alondra que le envidiaba por poder volar. ¡Cuánto le gustaría remontarse por los aires, ver la tierra desde las alturas, llegar a cualquier sitio en cualquier momento! Pero con su peso... ¡era imposible!

La alondra le dijo que era muy fácil. Se quitó con el pico una pluma de la cola y le dijo: «Aprieta fuerte esta pluma en la boca, y agita rápidamente las orejas arriba y abajo»

El elefante hizo lo que la alondra le había dicho. Apretó con fuerza la pluma en la boca para que no se le fuese y comenzó a agitar sus grandes orejas, arriba y abajo con toda su energía. Poco a poco notó que se levantaba, despegaba, se sostenía en el aire y podía ir donde quisiese por los aires con toda facilidad. Vio la tierra desde las alturas, vio los animales y los hombres, cruzó por lo alto el río profundo que había marcado el límite de su territorio, exploró paisajes desconocidos, y volvió al fin, feliz y contento a aterrizar en el sitio donde había dejado a la alondra. «No sabes cuánto te agradezco esta pluma milagrosa», le dijo. Y se la guardó cuidadosamente detrás de la oreja para volver a usarla en cuanto quisiera volar otra vez. La alondra le contestó: «Oh, esa pluma. La verdad es que no vale nada. Se me iba a caer de todos modos, y era inútil, pero tendría que darte algo para que creyeras, y se me ocurrió eso. Lo que te hizo volar fue lo bien que agitaste las orejas».

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Cómo se ayudan el elefante y la alondra en el cuento?</p> <p>¿Alguna vez has logrado hacer algo porque creíste en ti mismo?</p> <p>¿Qué fue y cómo te sentiste?</p>
MÁXIMA	<p><i>“La actitud hace una gran diferencia”.</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



NOVIEMBRE
MIÉRCOLES 20



Lema Mensual:
Soy humano

Hecho: Perritos a la venta

El dueño de una tienda de mascotas colocó un letrero sobre su puerta que decía: «cachorros a la venta». Signos como este siempre tienen una forma de atraer a los niños pequeños y un niño vio el letrero, se acercó al dueño y le preguntó: «¿señor, por cuánto va a vender los cachorros?» El dueño de la tienda respondió: «cada cachorro vale 1000 pesos». El niño sacó cambio de su bolsillo. «Tengo 2.50», dijo. «¿Por este precio puedo mirarlos por favor?» El dueño de la tienda sonrió y silbó. Fuera de jaula apareció Lady, una perrita que corrió por el pasillo de la tienda, seguida por cinco pequeñas bolas de pelo. Un cachorro iba considerablemente por detrás, caminando con dificultad. Inmediatamente, el niño señaló al cachorro rezagado y cojeando y dijo: «¿qué le pasa a ese perrito?» El dueño de la tienda explicó que el veterinario había examinado al cachorrito y había descubierto que tenía un defecto en una pata. Siempre sería cojo. El niño pequeño se emocionó. «Ese es el cachorro que quiero comprar». **El dueño de la tienda dijo: «No, no te voy a vender a ese perrito. Si realmente lo quieres, te lo regalaré».** El niño pequeño se enojó bastante. Miró directamente a los ojos del dueño de la tienda, señalando con el dedo, y dijo: «No quiero que me lo regale. Ese pequeño perro vale tanto como todos los otros perros y pagaré el precio completo. De hecho, le daré 2.50 ahora y 50 centavos diarios hasta que lo tenga pagado por completo». El dueño de la tienda respondió: «Pero nunca podrá correr, saltar y jugar contigo como los otros cachorros». Para sorpresa del tendero, el niño pequeño se inclinó y se subió la pierna del pantalón para mostrarle una pierna izquierda retorcida y lisiada, sostenida por una pieza de metal. Levantó la mirada hacia el dueño de la tienda y respondió en voz baja: «¡Bueno, yo no corro tan bien y el pequeño cachorro necesitará a alguien que lo entienda!

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Por qué creen que las personas juzgan por las apariencias?</p> <p>¿Qué lección le dio al niño al señor de la tienda?</p>
MÁXIMA	<p><i>“Necesitará a alguien que lo entienda”.</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



**NOVIEMBRE
JUEVES 21**



**Lema Mensual:
Soy humano**

Hecho: El maestro y el alacrán

Un maestro oriental vio a un alacrán que se estaba ahogando. Decidió rescatarlo sacándolo del agua, pero cuando lo hizo, el alacrán lo picó. Por la reacción al dolor, el maestro soltó al animal, que cayó nuevamente dentro del agua, quedando otra vez en peligro. Insistente, el maestro intentó salvarlo, pero el alacrán volvió a picarle los dedos. De la misma manera, la situación se repitió durante varios minutos. Un peatón que había observado la escena, se acercó al maestro diciéndole: “Perdone, ¡pero usted es muy terco! ¿No entiende que cada vez que intente sacarlo del agua lo picará?” El maestro respondió: «La naturaleza del alacrán es picar, y eso no cambiará la mía, que es ayudar». Finalmente, y sirviéndose de una hoja, el maestro sacó al animalito del agua y le salvó la vida.

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Cuál crees que será tu misión en esta vida?</p> <p>¿Por qué crees que parte importante de nuestra misión es servir al prójimo?</p>
MÁXIMA	<i>“Nuestra misión nos inspira a ser valientes”.</i>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.	Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.



**NOVIEMBRE
VIERNES 22**



**Lema Mensual:
Soy humano**

Hecho: Los tres ancianos

Una mujer salió de su casa y vio a tres ancianos con largas barbas blancas sentados al frente de su casa. Dijo -Creo que no los conozco pero deben de estar hambrientos. Por favor entren y tengan algo de comer-. -¿Está el hombre de la casa dentro?. -No, dijo ella. Él está fuera. -Entonces no podemos entrar, replicaron los ancianos. Al anochecer, cuando su esposo llegó a casa, le contó lo que había ocurrido. -Ve a decirles que estoy en casa e invítalos a entrar-. La mujer salió e invitó a los hombres a entrar. -Nosotros no entramos a la casa juntos, replicaron. -¿Por qué? Quería saber ella. Uno de los ancianos explicó: «su nombre es Riqueza», dijo señalando a uno de sus amigos, y luego dijo señalando al otro, «él es Éxito y yo soy Amor». Ahora entra a tu casa y conversa con tu esposo sobre a cual de nosotros quieren invitar. La mujer fue y le contó a su esposo, este estaba encantado y dijo -¡Qué bonito! La conversación continuó entre los integrantes de la familia... -Ya que este es el caso, invitemos a Riqueza, déjalo entrar y que llene nuestra casa de riqueza-. Su esposa no estaba de acuerdo. -¡Querido!, ¿por qué no invitamos a Éxito? Su hija estaba escuchando desde el otro lado de la casa. Saltó con su propia sugerencia: -¿No sería mejor invitar a Amor?, nuestra casa se llenaría de amor. -Escuchemos el consejo de nuestra hija, dijo el esposo a su esposa. Ve y trae a Amor para que sea nuestro invitado. La mujer salió y les preguntó a los tres ancianos -¿Quién de ustedes es Amor?, Por favor entre y sea nuestro invitado. Amor se levantó y empezó a caminar hacia la casa. Los otros 2 se pararon y lo siguieron. Sorprendida, la señora les preguntó a Riqueza y a Éxito... -Solo invite a Amor, ¿Por qué vienen ustedes? Los ancianos replicaron juntos: -Si hubieras invitado a Riqueza o a Éxito, los otros dos nos hubiéramos quedado afuera, pero como invitaste a Amor, entraremos juntos, pues donde quiera que él vaya, nosotros le acompañamos.»

ACOMPañAMIENTO REFLEXIVO	<p>¿Por qué crees que el amor debe ser lo más importante en nuestra vida? ¿Qué creen que hubiera pasado si invitaran a Riqueza o a Éxito?</p>
MÁXIMA	<p><i>“Donde hay Amor, habrá éxito y riqueza”.</i></p>
COMPROMISO	TOMA DE CONCIENCIA
<p>Determina una compromiso resultado del diálogo con tu grupo, procurando que este sea “Presente”, “Particular” y “Eficaz”.</p>	<p>Termina la jornada escolar realizando una toma de conciencia con tu grupo sobre lo vivido durante el día.</p>



lasallemxnorte